

文化のいぶき

2016年 1月号 Vol. 129

- 発行：狹山市文化団体連合会
- 事務支援：狹山市教育委員会・社会教育課
〒350-1380 狹山市入間川1-23-5
TEL.04-2953-1111(代表)
FAX.04-2954-8671

高麗郡建郡1300年記念 第16回 狹山市民芸術祭で～心のルーツを再発見～

巾着田で有名な、日高の高麗の郷。それは今から1300年前、コマヒト(高句麗人)の集落「高麗郡」として誕生した地域で、建郡者は高麗王若光。高句麗の王族、玄武家の長男で、若干17歳の時、高句麗の存亡を担って遣使として倭の国(日本)に派遣された。しかし滞在中に、高句麗は完全に滅び、帰るべき国を失った。その後、高句麗から渡來した、1799人と共に、当時辺境の地であった、高麗の郷に集落を作り、高句麗の文化や歴史を子々孫々に繋いで、およそ73年の生涯を閉じた。

数奇な運命に翻弄されながらも、異国である倭の国で、高句麗の血脉をつなぐために、50年余にわたって奮闘した壯絶な一生は、「人に歴史有り」という言葉を、はるかに超えたものだった。己のルーツである高句麗の文化を、搖るぎない縦糸に据え、倭の国、異なる文化を横糸に絡ませて、美しい高麗の郷という織り物を完成させた。

翻って現代の日本は、明治維新以来、西洋化が定着し、衣食住は、今ではそれが標準になっている。文明の発達とともに、それは不可欠だったに違いない。しかし、数千年の人類史の中で、脈々と遺伝子に組み込まれてきた「文化意識」はというと、何百年でそう簡単に変わるものではない。昨今、オリンピック招致活動以来「おもてなしの心」が話題になり、世界から「日本的な考え方」が評価されるようになってきた。しかし我々自身は、懸命に採り入れてきた西洋的文化と、血肉から無意識にほとばしる、日本の文化感覚のはざまで、縦糸も横糸も混ぜこぜになり、自分を見失っている気がする。

ルーツ意識、それが曖昧だと、自分にも自信が持てず、相手の優れた面も漠然としかつかめない。私達は日本人なので、根本的なルーツである「日本の心」をまず臍下丹田に落とし込むことが、本物の誇りを取り戻す近道ではないだろうか。

貴方に歴史有り。市民芸術祭全体を楽しんで頂いた上で、更に、若光の生涯に触れる事で、ご自分を再発見して頂ければ、主催者としてこの上ない喜びです。心よりお待ち申し上げております。



第16回 狹山市民芸術祭実行委員長 横山美衣